
平成２９年９月 光プロジェクト推進委員会 

 

平成２９年度「光プロジェクト ＩＧＰボストン研修」参加者アンケート集計 

７月２２日(土)～３０日（日）実施   生徒アンケート評価から（参加生徒２５名） 

 

  本校１・２年生２５名が参加して実施された今年度の「ＩＧＰ ボストン研修」に関しては， 

 何よりも本校ホームページ上の「光プロジェクト」⇒「ＩＧＰ Ｈ29」というコーナーをご覧い

ただくのが一番です（新井裕明教諭による力作です）が，ここでは実際に参加した生徒たちの

「事後アンケート」から，今年度の本研修について振り返ってみたいと思います。 

  初めに，担当業者の黒岩日出喜さん，添乗員として同行してくださった小川亜砂子さん（近畿

日本ツーリスト），現地での手配を行ってくださった高瀬重臣さん（JACC），７月１６日（日）

の事前語学研修でお世話になった尹晴香さん（インタラック関東北）他３名の講師の先生方，そ

して頼れるトリップリーダーとして現地で生徒たちを導いてくださったアラン・トダ・アムバラ

スさん（Alan Toda-Ambaras），その他，お世話になったすべての方々に対し，心から感謝申し

上げます。ありがとうございました。 

そして，引率の新井裕明先生と猪股治奈先生，そして参加した２５名の生徒諸君，実り多き研

修になったと思います。本当にお疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（７月１６日 インタラックによる事前語学研修） 

１ 今回の研修に満足している。 

大変そう思う そう思う どちらでもない そうは思わない 全くそうは思わない 計 

２２人 ３人 ０人 ０人 ０人 ２５人 

 

◇ 具体的感想 ◇ 

✈ １日１日の体験が自分にとってとても良い経験になった。とても楽しかった。  

✈ 普通では経験できないことがたくさん経験できたから。 

✈ 研修内容が多彩で，実用的な英語力や異文化理解への意識にとどまらず，先進的な知識や多様な 

考え方等，社会に出てからも役立つ多くのことを学べた。 



２ 今回の研修の成果を感じるものを以下から選んでください（複数回答可）。 

①英語の運用能力【５人】 ②英語のリスニング能力【９人】 ③英会話を含めたコミュニケー

ション能力【１２人】   ④自己表現力【１０人】         ⑤積極性【１５人】 

⑥異文化理解【１０人】   ⑦最先端の研究機関から受けた知的刺激【５人】  

⑧進路選択に関する具体的なイメージ【１人】   ⑨本格的な海外留学への志望【３人】 

⑩国際的舞台で活躍したいという意欲【５人】 ⑪「海外からみた日本」に関する意識【６人】 

⑫ホストファミリーとの交流【１７人】    ⑬トリップリーダーとの交流【７人】 

◇その他◇ 「海外の景色」「英語を話すことへの恥ずかしさがなくなった」 

 

３ TALK語学学校での語学研修について（番号に○を付けて下さい） 

大変よかった よかった  普通 あまりよくなかった 大変よくなかった  計 

１２人 １０人 ３人 ０人 ０人 ２５人 

◇ 具体的感想 ◇ 

✈ ディスカッション方式で各生徒の様々な考え方を学べるとともに，高度な内容についても多角的な

視点で考えることができた。また既知の文法についても，英語で学び直すことで新しい考え方を知

ることができた。 

✈ 異国の人との交流が深められた。  ✈ 色々な国の人たちと交流できたこと。 

✈ 先生がとても楽しく分かりやすく授業をしてくれた。All English でも理解できた。 

✈ 語学学校のレベルが高くて，あまりついていけなかった。 

   

４ 今回の研修の内容で良かったと思うものを答えてください。（複数回答可） 

 

① ハーバード大学生とのディスカッションと昼食会【１２人】 

② ハーバード大学のキャンパスツアー【１０人】  ③ ＭＩＴ博物館とワークショップ【１３人】 

④ ＭＩＴキャンパスツアー【６人】       ⑤ボストンコモン～フリーダムトレイル【４人】 

 ⑥ ボストン美術館【７人】    ⑦ フェンウェイパーク見学【１３人】 

 ⑧ ハーバードメディカルスクール（医学部大学院）【６人】 

 ⑨ ハーバード大学自然博物館見学【５人】   

⑩ ハーバード大卒業生トリップリーダーの存在【１８人】   

◇その他◇ 添乗員の小川亜砂子さん 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



５ 今回の研修を受けての感想を具体的に書いてください。 

  

✈ 初めての海外で不安なことが多くあったが，行ってみるとそれを上回るくらい楽しかった。想像していたよ

りも，ボストンはとても治安が良かった。 

✈ 頼れる人が近くにいつもいる訳ではなかったので，友達と協力しながら学校まで移動したり，ホストファミ

リーと会話したことで，家族との旅行で行くよりも英語に触れる機会が多かった。 

✈ 積極性が増したと思う。ハーバード大学生に質問したり，ホストファミリーとコミュニケーションを取った

り，聞きたいこと，言いたいことを英語で言うのはとても難しかったが，だんだん英語で話すことに慣れて

きて，自分の気持ちや意思を完璧に伝えようとするよりは，より多く英語で伝えてみようという気持ちが大

きくなった。 

✈ 思っていたほど，海外も英語も恐れるものではなかった。見るもの，聞くもの，感じるものすべてが新鮮で，

世界観が広がった。 

✈ 将来，もっともっと色々な国に行って，「初めて」をたくさん体験したい。 

✈ 今度は１人で海外に行ってみたいと思った。全然英語が話せなかったので，もっと勉強しなくてはいけない

と思った。 

✈ ハーバード大学やアメリカの病院など，普段の旅行などでは経験できないことが経験できて楽しかった。 

✈ 英語しばりにすることで，リスニング力や表現力がついて，最後の方はコミュニケーションをとるのが楽し

くなった。 

✈ 実際にアメリカの交通機関を使うことによって，アメリカの町の雰囲気を知ることができた。 

✈ 日本語の通じないホストファミリーの家で生活するので，英語を話さなくてはいけない状況なので，語彙力

のなさを感じました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

✈ 世界トップレベルの大学を見ることができたのは，よい刺激になった。気候が少しきつかった。 

✈ 全体的にとても楽しく，満足のいく活動だった。今後もっと英語を使いたいと思った。 

✈ アメリカの方だけでなく，その他の国の方とも交流ができてよかった。自分のしらないことを多く知ること

ができて，すごく成長できたと思う。 

✈ 異国の文化に触れて，日本との違いをたくさん知ることができた。たくさんの人と仲良くなれた。 

✈ 外国の人とふれあうことで，たくさんの刺激を得た。もっともっと積極的に話しかけたかった。 

✈ みんなやさしくてフレンドリーで，すごくたのしかった。英語はたのしいと思った。難しいけれど。 

✈ ＭＧＨの見学でカルチャーショックを受けた。積極性の大切さを学んだ。 

✈ 色々な人に助けてもらい，充実した研修になりました。 

✈ ＴＡＬＫ語学学校では，他の国の人とも交流ができて，仲良くなれて嬉しかったです。 

✈ 買い物をしているときも，フレンドリーに店員さんが話しかけてくれて嬉しかった。 

✈ 目に映るもの全て英語！外国人！知らない土地！という日本ではなかなか体験できない刺激的な日々を過ご

せました。 



✈ 思うように英会話ができなかった。海外の病院を見ることができてよかった。慣れない場所での生活に緊張

した。アメリカの方たちと話をしたのが楽しかった。アメリカでの買い物が意外と大変だった。 

✈ ＴＡＬＫでの外国の方との会話やホストファミリーとの会話は難しかったけど，ネイティブの英語を聞き取

る貴重な体験になった。ハーバードや美術館の見学などもとても楽しかった！ 

✈ 海外の英語と日本の英語が違った。リスニング力や社会力が不足していた。初めてのホームステイがとても

楽しかった。 

✈ 実際にホームステイをすることによって，他の国の人々の生活を身をもって体験することができた。生活し

ていくうちに自分の耳が英語に慣れていっていることがわかった。 

✈ ホストファミリーに自分が言った英語が，自分が思っていたことと違う意味で伝わってしまい悔しかったの

と，自分の英語力がまだまだだと感じた。 

✈ ハーバード大学生とのディスカッションや昼食など，もう二度と体験できないような本当に貴重な体験がで

きてうれしかった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

✈ 英語は聞き取れても，文にして英語を話すことができなかったので，がんばろうと思いました。色々な場所

に行き，たくさんの事を経験できてとても楽しかったです。 

✈ 英語力（スピーキング）などの自分の力を知ることができました。アメリカの人はやさしかったです。楽し

く英語を学べました。 

✈ 異文化に触れて，自分の知らない世界を見ることができた。コミュニケーションの大切さが分かった。伝え

ることの難しさが分かった。日本のよさがあらためて実感できた。 

✈ ディスカッションや昼食会を通して，日本のことをどのように考えているのか聞いてよかったが，英語があ

まり得意ではないので，聞き取れないこと

が多くあった。 

 

✈ 日本人は外国の人に比べると少し shy だ

と思った。だから何事にも積極的に取り組

んでいこうと思った。 

✈ 意外にも日本のことをよく知っている人が

多く，日本へ来たことがある人も多かった。

私も見習って，外国のことをよく知り，多

くの国に行ってみたいと思った。 

✈ 今回の研修で外国に対する興味がより一層

増した。そして英語の勉強への意欲も増し

たので，頑張ろうと思う。 

 

     



 

 

６ 来年のＩＧＰ研修へ向けて，改善すべき事項の提案（もっとしたかったことなどを含む） 

 

✈ ホストファミリーと過ごす時間がもっとほしかった。（５名） 

✈ 自由時間（昼食，お土産を買う時間など）がもっとほしかった。１つ１つの見学時間がもっとほしかった。

（１１名） 

✈ 事前研修の際，空港でのやりとりの練習をしてほしかった。 

✈ ホームステイの期間をもう少し長くしてもいいと思った。 

 

 

       


